

## **Betriebsbesichtigungen**

Insbesondere für Handwerks- und Industrieunternehmen bietet sich die Möglichkeit von Betriebsbesichtigungen an. Diese können zum Beispiel im Rahmen von Klassenausflügen durchgeführt werden und verbinden so Theorie und Praxis für Schüler/-innen.

### **Wie?**

Um eine Betriebsbesichtigung mit einer Schulklasse zu organisieren, muss vorab Kontakt mit einer Schule oder einer Lehrkraft bestehen. Hierzu sind bereits bestehende Schulkooperationen von Vorteil.

Bei der Organisation muss dann überlegt werden, wie der Betrieb präsentiert werden soll und welche Abteilungen fokussiert werden sollen. Idealerweise sind es Arbeitsbereiche, welche für die Ausbildung relevant sind. Wichtig ist, dass die Führung durch den Betrieb für die Schüler/-innen einen realistischen Einblick in den Arbeitsalltag bietet und dabei die wichtigen Informationen zu den betrieblichen Ausbildungsberufen vermittelt werden. Auch sollte Platz für die Fragen der Schüler/-innen eingeräumt werden und Informationsmaterial zu den Ausbildungsberufen (z. B. Flyer) zur Verfügung gestellt werden.

Ergänzt werden kann eine Betriebsbesichtigung durch kleine praktische Aufgaben, an denen sich die Schülerinnen und Schüler versuchen können.

### **Aufwand?**

Eine umfangreiche Vorbereitung ist für den Erfolg von Betriebsbesichtigungen unerlässlich. Die Organisation erleichtert sich jedoch, wenn bereits eine Schulkooperation besteht. Kosten können ggf. durch die Verpflegung der Schüler/-innen und durch die Erstellung von Informationsmaterial entstehen.

### **Vorteile:**

Durch Betriebsbesichtigungen mit Schulklassen erhält man die Möglichkeit, direkt mit Schülern in Kontakt zu kommen und deren Interesse an einer Ausbildung zu wecken. Auf der anderen Seite können sich Schüler/-innen praxisnah über mögliche Ausbildungsberufe informieren und so einen wichtigen Schritt zur Berufsorientierung nehmen.

### **Herausforderungen:**

Wird häufig von Schülern als Zwangsveranstaltung betrachtet und daher hängt der Erfolg davon ab, wie man sich als Betrieb präsentieren kann und inwiefern die Betriebsbesichtigung abwechslungsreich und interessant gestaltet ist.